

# EL FARO

## DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XIII - NUM. 3.650 : CEUTÁ Viernes 19 Julio de 1946 : EJEMPLAR: 40 CMS

Importantes declaraciones  
del Caudillo  
al diario "Arriba"  
REFIRIENDOSE AL PROBLEMA ECONOMICO

# El pueblo de Brunete, reconstruido, ES INAUGURADO POR EL CAUDILLO

## DISCURSO DEL CAUDILLO

"Hemos venido a inaugurar el pueblo y la plaza de Brunete. Esta maravillosa plaza que hace nueve años en estos mismos días precia un volcán en erupción, explosiones de artillería, empeños duros para ganar y no perder el cementerio, lucha cruenta por una España mejor.

Diecinueve días pasé entonces bajo una de las encinas de vuestro campo, viendo aquel hormiguero humano luchar, aquellos tanques que parecían nusanos sobre el queso amarillo, Empeño ininterumpido por la victoria, la generosa sangre española ponía sus notas rojas y brillantes en el amarillo abrasador de vuestros campos, y toda esta lucha era una lucha creadora, de que es un símbolo este bello Brunete resucitado.

Nuestras conmemoraciones no son los actos fríos, ni el busto o la estatua de bronce que halaga la vanidad y represente un personaje más o menos ilustre; es la obra creadora y constructiva, la obra del trabajo de nuestros arquitectos, todo el poder creador de una raza que para esto luchó y murió por resurgir. (Una salva de aplausos interrumpe a Su Excelencia).

Hay quien nos tacha de providencialistas, cuando hablando de la Cruzada al recordar la protección divina que hemos tenido en todos los momentos de nuestras luchas, pero aquí, en esta plaza de Brunete, ante esa iglesia con su torre airosa, ante esos restos de esa cruz, que encierran el misterio de la devoción más alta, estamos obligados a repetirlo y a recordarlo.

Un día unos hombres desgraciados uno de esos hombres abandonado por aquella sociedad y por aquel pueblo liberal, que daba el mismo trato al vicio que a la virtud, cometió el horrendo sacrilegio de disparar sobre su imagen, quedó pendiente de la cruz un brazo solamente, vosotros lo recogisteis y lo conserváis como reliquia. Y a las pocas horas, el mismo hombre, con la misma arma y casi con la misma pólvora, podríamos decir, se le disparaba su arma y perdía la vida después del sacrilegio. Así empezaba para los rojos la batalla de Brunete, Diecinueve días de lucha; de lucha airosa, de desprendimiento y de heroísmo, y llega el día 25 de julio, el día en que el Estado español renovaba sus ofrendas a Santiago Apóstol el Patrón indiscutible de nuestra España, pues a aquella misma hora el día del Apóstol se recuperaba este solar y el sol de la victoria se levantaba para los nacionales y tenía lugar la crisis de la batalla que nos dio la victoria de Brunete, y que en honor de aquellos hombres, que ofrecieron su vida generosa perpetuará en esa plaza esa lápida que hoy hemos descubierto. (Una ovación que dura largo rato acoge las últimas palabras del Caudillo de España).



Madrid, 18.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha hecho entrega en el día de hoy del pueblo de Brunete, reconstruido totalmente por la Dirección General de Regiones Devastadas.

Ha sido el acto con que se ha conmemorado el X aniversario del Alzamiento Nacional.

A las diez de la mañana ya se hallaban en la Plaza Mayor del pueblo de Brunete aguardando la llegada del Caudillo los ministros de Asuntos Exteriores, señor

Con este acto, al que asistió el gobierno en pleno, se conmemoró el décimo aniversario del Alzamiento Nacional

En el salón de actos del Ayuntamiento, el Generalísimo hizo entrega de los diplomas a los productores y empresas ejemplares

El Jefe del Estado, pronunció un discurso, exaltando la gesta heroica de la batalla de Brunete

Martin Artajo; Ejército, teniente general Dávila; Aire, general Galarza; Educación Nacional, señor Ibáñez Martín; Industria y Comercio, señor Suances; Justicia, señor Fernández Cuesta, y Agricultura señor Rein; los subsecretarios de Justicia, Agricultura y Ejército; los directores generales de Seguridad, Prensa, Propaganda, Arquitectura, Correos y Telecomunicación; Instituto Nacional de la Vivienda, Administración Local, delegado nacional de

Sindicatos, vicesecretario general del Movimiento, gobernador civil de Madrid, vicesecretario general de Secciones, barón de las Torres, los generales Rodrigo, Bartomeu, García Valiño, Huguet, Galarza, Girón, García Pruneda y Fernández Longoria.

Frente a la plaza había formado una compañía del batallón del Ministerio del Ejército, para rendir honores, con bandera y banda de música.

(Pasa a la página 3)

## Vibrante discurso del ministro de Trabajo a los empresarios y obreros

Puso de relieve la necesidad de la permanencia del movimiento para cumplir los destinos inmutables e inmortales de la Patria

"Con la luz de la verdad de España queda palpablemente demostrado el ocaso del mundo egoísta"

Madrid, 18. — Con motivo de la festividad nacional que España entera ha celebrado en este 18 de Julio, al cumplirse el décimo aniversario del comienzo de la Cruzada, después de leerse ante los micrófonos de Radio Nacional de España el discurso pronunciado por el Caudillo esta mañana en la Plaza de Brunete, el ministro de Trabajo, don José Girón, pronunció en la emisión de la noche un vibrante y emocionada alocución, dedicada a los trabajadores, empresarios y obreros en la que comenzó poniendo de relieve la necesidad de la permanencia del Movimiento para cumplir los destinos inmutables e inmortales de la Patria.

Definió la fecha 18 de Julio como de reafirmación para ganar en el mañana la justicia buscada por nuestra guerra contra

do la fecha más concretamente como jornada histórica, en la que el espíritu de los españoles se nos se levantó para conseguir las aspiraciones sociales del movimiento. Habló del materialismo que domina al mundo y dijo que la única solución es la de recibir con fe la luz del Altísimo y añadió, como cosas necesarias el deber y el combate. Se extendió sobre la gravedad de la hora presente del mundo y especificó que con la luz de la verdad de España queda palpablemente demostrado el ocaso del mundo egoísta. Calificó de insensatez la pretensión de detener el Movimiento español y significó que las conquistas sociales de nuestra España se basan en Dios y en la Justicia. Elogió la obra ingente del Caudillo, que persigue sistemáticamente y por

el enemigo sin Dios y sin Patria. Amplió sus conceptos califican-

(Pasa a la página 3)

## DALADIER SE DEFIENDE CONTRA EL COMUNISMO

Un discurso ante la Asamblea con fuertes críticas para Rusia

París, 18. — En una nueva intervención ante la Asamblea Constituyente francesa, el ex primer ministro Eduardo Daladier, ha defendido su gestión en dicho cargo, después de la histórica reunión de Munich y ha echado en cara a los comunistas el haber sido los que de manera especial firmaron la derrota de Francia.

Daladier ha criticado luego, en duros términos, la actuación del jefe comunista y primer ministro

adjunto, Maurice Thorez en aquellos momentos decisivos y se ha invitado a Blum a la tribuna a exponer a la asamblea los servicios prestados a la patria durante todo el periodo de la guerra y su actuación en el periodo crítico que precedió a esta. — EFE.

ATAQUE AL COMUNISMO  
París, 18. — En su discurso, Daladier atacó a Rusia duramente. "He sido llamado — dijo — traidor de Munich. El hombre que

el Generalísimo hizo constar que el Gobierno se esfuerza para conseguir urgentemente el abaratamiento de la vida

"DURANTE 50 AÑOS ESPAÑA HA SIDO LA NACION ALEGRE Y CONFIADA QUE NO HA CUIDADO PARA NADA LA RESOLUCION DE SUS HONDOS PROBLEMAS ECONOMICOS".

"LO QUE OTROS SE GASTAN EN MATARSE Y DESTRUIRSE, NOSOTROS LO GASTAMOS EN EL RESURGIMIENTO DE ESPAÑA Y EN LA JUSTICIA SOCIAL".

"CON UNA COSECHA MAS HALAGUENA A LA VISTA Y CON PERSPECTIVAS MAS FAVORABLES PARA UN FUTURO INMEDIATO, EL GOBIERNO SE ENCARA CON EL PROBLEMA DE REVISAR LOS PRECIOS, A FIN DE LLEVAR UNA POLITICA DE ABARATAMIENTO DE LA VIDA".

"NO ES DE HOY NI DE AYER LA MALQUERENCIA CONTRA ESPAÑA. ESPAÑA VIVE EN LA VERDAD Y EN LA SINCERIDAD Y LOS DEMAS EN PERPETUA HIPOCRESIA".

"LA EXPERIENCIA DE ESTOS AÑOS ACONSEJA A LOS ESPAÑOLES UNIRSE MAS ESTRECHAMENTE. LOS BIENES NO HAN DE VENIR DEL EXTERIOR SINO DE NUESTRO PROPIO TRABAJO".

"LO IMPORTANTE ES TENER TODA LA RAZON Y RESPALDARLA CON NUESTRA UNIDAD. CONTRA ELLO SE ESTRELLARAN TODAS LAS MAQUINACIONES".

"MI RECUERDO CONSTANTE PARA LOS QUE CAYERON POR NUESTRO RESURGIR Y LA SEGURIDAD QUE NADA PODRA ESTERILIZAR SU SACRIFICIO".

"LA JUVENTUD ESPAÑOLA QUE AQUEL 18 DE JULIO ASOMBRO AL MUNDO CON SU DESPERTAR Y SU HEROISMO, ES LA MAS FIRME GARANTIA DE NUESTRO PORVENIR. MI FE NO TIENE QUIERRA: CREO EN DIOS, CREO EN ESPAÑA Y CREO EN NUESTRA JUVENTUD".

(Información en la página 5)

APOLLO

Sesión continua desde las 5'15
Temporada de verano
Precios populares
Ultimo día de proyección. Metro Goldwyn Mayer presenta a Mykey Rooney en

Andres Havery millonario

Mañana gran estreno. CUANDO LOS HIJOS SE VAN
Por los mismos intérpretes de "Al son de la marimba". Riguroso estreno.

Próximamente: LAS TRES NOCHES DE EVA EL HOMBRE QUE VENDIO SU ALMA



SANTORAL DEL DIA

19 de julio, viernes. Santos Vicente de Paul, fundador; Epafra, Martí, obispos; Junta Rufina, Eureka, vírgenes, mártires; Simace Papa; Félix, obispo; Arsenio, diácono; Macrina, virgen. Rito doble. Ornamentos blancos.

SAN VICENTE DE PAUL

Nació en Dax (Francia; ordenado sacerdote, fué pároco, capellán mayor de las górras y director espiritual de las Santesas. Fundó junto con Luisa de Mari-lac, la Congregación de las Hijas de la Caridad e instituyó tam-bién la Congregación de los Pa-dres de la Misión. llamados Pa-les. Murió en casa de San Lázaro, de París, el año 1660. León XIII lo proclamó Patrono espe-cial de todas las obras de caridad.

ADORACION NOCTURNA

El turno tercero de esta Sección Adoradora Nocturna, cele-brará su Vigilia ordinaria del mes actual, en la noche de mañana sábado en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios, esta vigilia será aplicada en su fragor del alma de don José L. Serraller, vocal del Consejo Su-premo de la Obra (q. e. p. d.)

SANTORAL PARA MANANA

20 de julio, sábado. Santos Jerónimo Emillano, fundador; Margarita, Elías, profeta; Librada, virgen; Pablo, diácono; José el Justo, Sabino, Julián Máximo, Macrovio, Casia, Paula, mártires; Vulmaro, abad; Severa, virgen; Blas, Felipe, Juan, mártires. Rito doble. Ornamentos blancos.

D. D. T.

(LIQUIDO)

Para matar en el acto moscas, mosquitos, chinches y cucarachas Litro 18 pesetas

(Solicite una muestra gratis).

"DROGUERIA ROMA"

Cervantes, 8

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano de los Hospitales U'Donell y Cruz Roja

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

Teléfono 519

Falange Española 11

Brillantemente se ha celebrado en Ceuta el X Aniversario del Alzamiento Nacional

Solemne misa en Nuestra Señora de Africa. - Recepción en el Palacio Municipal

Ayer se celebró en nuestra ciudad la conmemoración de esta fecha gloriosa, con gran alegría y satisfacción de todo el pue-blo.

A primera hora de la mañana, sonaron las salvas de ordenanza disparadas por las baterías de la plaza, y una enorme cantidad de cohetes se lanzaron a las calles, dando con su presencia una animación inusitada a la ciudad. En los edificios oficiales, y en muchas casas particulares, se lucieron colgaduras y reposteros, habiendo habido sido grandísima la animación de gentes por las calles céntricas de la ciudad en la hora del mediodía.

Organizado por las autoridades militares, a las once de la mañana, se celebró en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Africa, solemnisima función religiosa para conmemorar tan fausto acontecimiento.

La iglesia había sido exornada con un gusto exquisito, y el altar mayor lucia una espléndida lluvia de flores, que daba mayor relieve a las muchísimas flores naturales que en él habían sido puestas para su adorno.

Del lado de la Epístola se hallaba en primer término el Excelentísimo señor don Francisco Delgado Serrano, general en jefe del IX Cuerpo de Ejército, que presidía el acto.

En el Presbiterio, ocupaban sillones el Ilmo. señor Vicario general de la diócesis, don Emilio F. García Fuentes; el canónigo de la S. I. C., don Gregorio Landaluce, y el Reverendo Padre Superior de la Orden de los Agustinos.

Y a continuación, el Excmo. señor Delegado Gubernativo, general don Enrique Rodríguez de la Herrán; Ilmo. señor alcalde accidental, don Cristóbal Moya-Angeler; Ilmo. señor juez de Primera Instancia e Instrucción, don José María Barrio de Soto; Ilmo. señor fiscal de la Vivienda, don Luis L. Ortiz de Saracho; inter-ventor del Registro del Puerto Franco, don Carlos Bosch; ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto, don Marcelino Martínez Catena; delegado del Minis-terio de Trabajo, don Luis Sán-chez-Blanco y Sánchez-Blanco, y subdelegado de Hacienda, don Enrique Moreno.

Del lado del Evangelio, tam-bién en sendos sillones, se hallaban los Excmos. señores ge-nerales de Artillería, don Rafael La Torre Roca; gobernador militar de la plaza, don José Martínez Esperza; de Ingenieros, don Bal-domero Bueñúa; de Artillería, don Mariano Ugarte Saure; de In-tervención, don Fernando de Bringas, e Ilmo. señor coman-dante de Marina, don Juan Ramos Izquierdo.

Ocupaban asientos en bancos colocados detrás de los sillones presidenciales, Ilmos. señores, co-ronales primeros jefes de los di-ferentes Cuerpos que guardaban la plaza, jefes y oficiales que pertenecen a los mismos, y nutridas representaciones de Organismos del Ejército.

También había nutridas repre-sentaciones de dependencias del Estado y Municipio, entidades particulares y de destacadas per-sonalidades de la ciudad y pueblo de Ceuta.

Por la capilla catedralicia fué interpretada la Misa de Perossi, que fué cantada con voces mara-villosas y magnífica afinación por las primeras voces y coros de dicha capilla, todos dirigidos por el eminentísimo profesor de música sacra, reverendo Padre don Francisco Servat.

La misa fué oficiada por el Ilustrísimo señor Vicario castren-se señor Martínez, asistido por los vestuaríos reverendos Padres González y Cervós.

Una vez finalizada la función religiosa, los allí congregados, se dirigieron hacia el Ayuntamiento en donde estaba anunciada para las doce, una recepción.

Solemne recepción en el Ayuntamiento

Según había sido anunciado, a las doce se celebró en el hermo-so salón de actos de nuestro Ayuntamiento, una solemne re-cepción para patentizar la adhe-sión y admiración al jefe del Estado e invicto Caudillo, Fran-cisco.

Momentos antes de las 12, lle-gó S. E. el general don Francis-co Delgado Serrano, que revis-tó las fuerzas de Regulares que se hallaban formadas frente al Ayuntamiento.

A las puertas de éste, fué re-cibido por los Excmos. señores generales que esperaban su lle-gada, así como por el Ilustrísimo señor alcalde de la ciudad, tenientes de alcalde y gestores.

Inmediatamente se dirigió al sa-lón de actos, ocupando el lugar reservado para la presidencia, bajo el dosel del trono que en di-cho salón existe.

El general Delgado Serrano ten-ía a su derecha a los generales Excmos. señores don Rafael La Torre, don José Martínez Es-parza y don Fernando de Bringas, y a la izquierda a los Excmos. señores generales don Enrique Rodríguez de la Herrán, don Bal-domero Bueñúa y don Mariano Ugarte.

Seguidamente, desfilaron ante el por orden protocolario las en-tidades civiles por riguroso or-den de Ministerios, y a continua-ción todos los elementos militares por orden riguroso de Armas y Servicios.

Tanto en el elemento civil, co-mo en el militar, la cantidad de personas que desfilaron, fueron numerosísimas, con la que adqui-rió el acto de adhesión, caracte-res de gran emotividad.

Una vez finalizado el desfile, las fuerzas formadas fueron de-nuevo revistas, para después, desfilar marcialmente ante las autoridades y acompañamiento.

La compañía de Regulares con bandera, y bandas de trompetas y tambores, fueron muy apia-uidas por su marcialidad.

Seguidamente, por el alcalde accidental y componentes de la Gestora, así como por los gene-rales y jefes del Ejército fué despedido el Excmo. señor gene-ral jefe del IX Cuerpo de Ejér-cito, e igualmente las demás au-toridades que habían asistido al acto de la recepción.

Ayuntamiento de Ceuta

JUNTA DE ABASTECIMIENTOS, COMERCIO Y PRECIOS

Aviso:

El día 22 del actual, comen-zará a contarse el plazo de seis meses que ha de estar sin ex-pender artículos sujetos a racionamiento el comerciante D. Ra-fael Piñero Fernández, estableci-do en el barrio del Sarcinero n.º 53, como resultado del ex-pediente a que fué sometido.

Y con el fin de que los clien-tes del establecimiento no sufran perjuicios, al retirar los raciona-mientos correspondientes a la presente semana, deberán solici-tar su baja, a fin de darse de alta en el establecimiento que de-seen.

Lo que se hace público para ge-neral conocimiento.

Ceuta, 18 de julio de 1946. El Presidente accidental, Carlos Cazalla.

AMAYA

TINTORERIA Teñidos y limpieza en seco

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS FUNDADA EN 1864 Domicilio social: Madrid, Alcalá, 43.-(Palacio de su propiedad) Opera en los Ramos de Incendios. Vida en sus diversas com-binaciones. Rentas Vitícolas. Accidentes del Trabajo. Respon-sabilidad Civil. Automóviles. Robo. Transportes (Casco y Mercancías). Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en to-dos los pueblos. Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CAR-LOS GUTIERREZ LANDA, González de la Vega, número 5, (frente a Correos). -- Teléfono. 141. Apartado, 21. Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado, 97

CERVANTES

Continua desde las 5.



Mañana Robert Taylor y Vi- vien Leigh en EL PUENIE DE WATERLOO

ANUNCIOS BREVES CLASIFICADOS Palabra CUARENTA ctmos.

Compras y ventas

COMPRO oro viejo, alhajas, por-celanas y antigüedades. La Es-meralda. Falange Española, 6. SE COMPRARIA bicicleta caba-llero. Razón teléfono 530 VENDI 200 metros terreno con escritura. Barriada España, ca- lle A, 10.

Alquileres

MATRIMONIO solo desea habita-ción exterior con, sin muebles derecho cocina. Razón esta Ad-ministración. CAMBIARIA piso cuatro habita-ciones por otro mayor. Razón esta Administración.

Pérdidas

PERDIDA: El día 16 de una car-tera de cuero rojo. Se ruega su devolución en Millán As-tray, 2, por contener docu-mentos y fotografías.

Traspasos

TRASPASO peluquería señora con vivienda, local adecuado cualquier negocio. Sargento Coriat, 4.

Varios

HOTELES, Restaurantes. "La Ni queladora" platea, níquel, cu-biertos, accesorios. Falange Es- pañola 106.

SE NECESITA muchacha de ser- vicio. Inútil presentarse sin buenas referencias. Razón en esta Administración.

NECESITANSE empleados conta-bles con probada práctica co-mercial preferible conozcan ta- quigrafía. Edad hasta 30 años. Los interesados pueden diri-girse por escrito, indicando co- nocimientos, títulos, etc., a "C. T. M. B." Administración de "EL FARO".

PULVERIZADORES para Flit y Flit-Torpedo. "Drogueria Ro-ma".

Molina S. L. Electricidad, carpintería, loza, cristal Papeles pintados

NO LO OLVIDE

Si necesita adquirir ARTICULOS DE DROGUERIA en general, VISITENOS Y SE ALE-GRARA. - Inmenso surtido. - Precios inmejorables. Mayor y detall. - DROGUERIA UNIVERSAL - General Yague 12 - Teléfono 1 8-2 Insecticida líquido D. D. T. a granel para pulverizar - 100 gramos 3.00 pesetas

# Acto simpático en las oficinas del contratista oficial de Transportes Militares, señor García Arrazola

## Distribuye con motivo del 18 de Julio, una gratificación entre sus obreros

A mediodía de ayer, asistimos a un acto simpático en las oficinas del contratista de Transportes Militares don Vicente García Arrazola, en el que fueron distribuidas 10.000 pesetas, en gratificación voluntaria que alcanzó a 73 obreros, a que se eleva todo su personal de administración, subalternos y trabajadores.

Dando relieve al acto, se hallaban presentes el Excmo. señor Delegado Gubernativo, don Enrique Rodríguez de la Herrán; delegado del Ministerio de Trabajo, don Luis Sánchez-Blanco y Sánchez-Blanco; inspector provincial de Trabajo, don Antonio Cazalla; comisario jefe de Policía, don Antonio Sánchez Gilón; secretario de la Delegación de Trabajo, don José Campillo Sorriac; don César de Miguel, funcionario de la Delegación de Trabajo; profesor de Veterinaria, del servicio municipal, señor Bermejo, y otras destacadas personalidades de la ciudad.

En ausencia de don Vicente García Arrazola, hicieron las honras al reverendo Padre don Florentino García Arrazola, y el apedregado de la casa, don Antonio Cuadra.

Este último, explicó a los reunidos el gesto generoso del señor García Arrazola, haciendo este donativo, con motivo de la fecha gloriosa del 18 de julio, pues ha querido que sus obreros disfruten del mismo beneficio que los demás pertenecientes a otras empresas, aunque a ello no estaba obligado.

El Excmo. señor Delegado Gubernativo, don Enrique Rodríguez

de la Herrán, en frases sencillas pero de una gran emotividad, hizo un cumplido elogio del señor Arrazola, manifestando que ya por actos anteriores similares a éste conocía los buenos sentimientos que le adornaban. Hombres como estos, dijo, son los que necesita España, y para que pueda llevar adelante su empresa y continúe realizando su meritoria obra, siempre habrá de contar con nuestro apoyo y nuestra simpatía.

Después, hizo una brillante analogía de nuestro invicto Caudillo Franco, que con su afán de proporcionar al huafide medios para desenvolverse con la mayor holgura, dentro de las dificultades naturales por las que el mundo atraviesa, ha promulgado leyes sabias, que amparan al obrero, y pide a Dios que le de suerte para continuar llevando adelante con el mismo acierto que hasta ahora los destinos de nuestra Patria, defendiéndolos de todas las asechanzas hasta que el fin llegue la anhelada normalidad, que todos deseamos sea lo más pronto posible.

Gritos de ¡Viva Franco! y ¡Viva España! fueron dados con entusiasmo por todos los presentes.

A continuación, el señor Delegado Gubernativo hizo entrega simbólica de varios sobres de las diferentes categorías de gratificación, siendo obsequiado a continuación con una copa de vino español.

El señor Rodríguez de la Herrán fué despedido por todos a la puerta de las oficinas, continuándose después la entrega de los donativos a todos los beneficiarios.

# El pueblo de Brunete, reconstruido, es inaugurado por el Caudillo

(Viene de la primera)

También esperaban al Jefe del Estado el alcalde de Brunete don Ángel González, con el Ayuntamiento en pleno y desde muy temprano el de Madrid, señor Moreno Torres, también el director de Regiones Devastadas con los arquitectos señores Aranzuren, Mereno Lacasa, Menéndez Pidal y Echenique, y el ingeniero señor Tovar, autores y ejecutores del proyecto del nuevo pueblo de Brunete el subdirector de Regiones Devastadas, señor Cárdenas, y el jefe de las obras de la Dirección señor Bringas.

El vecindario se agolpaba en los alrededores para presenciar la llegada del Generalísimo.

A las once menos cuarto hizo su aparición el coche ocupado por Su Excelencia. Le acompañaban el ministro de la Gobernación don Blas Pérez y el jefe de su Casa Militar, teniente general Martín Alonso.

Fuó saludado con atrevidas manifestaciones de entusiasmo por parte del vecindario y al descender del vehículo le cumplimentaron los ministros allí presentes. El Generalísimo en unión del ministro del Ejército, teniente general Dávila y del capitán general, teniente general Muñoz Grandes, pasó revista a las fuerzas, mientras la banda de música interpretaba el Himno Nacional.

Terminada la revista, el Caudillo fué cumplimentado por el alcalde y director de Regiones Devastadas que le presentó a los concejales de Brunete a quienes estrechó la mano uno a uno. Subió el Caudillo con el Gobierno y las autoridades la escalinata de acceso a la Plaza Mayor entre las aclamaciones de vecindario y se dirigió a la Iglesia parroquial.

A la puerta del templo le

aguardaban el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo-Garay, revestido de pontifical y bajo palio penetraron los dos en el recinto, dirigiéndose al altar. El Caudillo tenía sitio especial al lado del Evangelio y junto a Su Excelencia se situaron el jefe de su Casa Militar y sus ayudantes. En la escalera del Prásterio se colocaron los miembros del Gobierno. El templo, amplísimo, aparecía totalmente repleto de fieles porque irrumpió el vecindario para oír la misa.

Ofició el obispo de Madrid-Alcalá y terminada la Santa Misa el Caudillo con el doctor Eijo-Garay abandonó el templo, también, bajo palio hasta el atrio del templo.

Alm Su Excelencia fué cumplimentado por el personal de Regiones Devastadas que ha llevado a cabo la reconstrucción de Brunete y la presentación la hizo el director señor Moreno Torres.

Seguidamente Su Excelencia el Jefe del Estado con toda la comitiva recorrió las principales barriadas del pueblo, siempre entre los vitores incessantes del vecindario y se detuvo preferentemente en un espléndido campo de deportes situado en las afueras del pueblo.

Cuando terminó la visita bromando con el ministro de Educación, señor Ibáñez Martín, le dijo: "Conste que me gusta más que la Ciudad Universitaria".

Otra vez entre alaridos y vitores el Caudillo prosiguió el recorrido y se dirigió a la Iglesia no sin antes haber visto todos los planes que le fueron mostrados por el ministro de la Gobernación y el director de Regiones Devastadas.

En el templo penetró solo y permaneció unos minutos. Poco después abandonó la Iglesia para dirigirse a la Plaza Mayor y proceder a la inauguración de las placas colocadas en la misma y que están cubiertas con pomos encarnados. Al aparecer en la escalinata el Jefe del Estado se reprodujeron los delirantes vitores y aplausos y los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, mientras el obispo de Madrid-Alcalá, revestido de pontifical, bendecía al pueblo desde el pórtico de la Iglesia. En medio de los vitores y mientras la banda de música interpretaba el Himno Nacional, Su Excelencia el Jefe del Estado descubría las dos lápidas antes mencionadas situadas en los lados de la escalera de acceso al templo.

Una de ellas dice así: "Esta plaza perpetúa la gran victoria de la batalla de Brunete en nuestra gloriosa Cruzada de Liberación.—Año de 1937". La otra está redactada en los siguientes términos: "El 18 de Julio de 1946, X aniversario de glorioso Alzamiento Nacional, Francisco Franco, Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos inaugura esta Plaza Mayor construida por la dirección General de Regiones Devastadas".

Terminada esta ceremonia, el Caudillo, siempre rodeado del Gobierno y el vecindario de Brunete cruzó la Plaza Mayor y se dirigió al Ayuntamiento en cuyo salón de actos procedió a la entrega de diplomas a los productores y empresas ejemplares que, como todos los años, han sido designados por la Delegación Nacional de Sindicatos como premio a los méritos contraídos.

Las empresas premiadas como ejemplares han sido: Iberduero, de Vizecaya; Básculas Montaña, de Santander; Standar Eléctrica, de Mallano; El Aguila, fábrica de cervezas, de Madrid; Miral S. A., de Salamanca; Echevarría S. A., de Bilbao.

Como productores ejemplares fueron premiados y el Caudillo les entregó los correspondientes diplomas y el premio: Antonio Panies Rosell, factor de la RNFPE; Matías Costa Aranz, camarero de Segovia; León Peyo Foyo, modelista, de Zamacoza; Vicente Pesa Otero, del Sindicato de la Madera y Corcho, de Orense; Joaquín Seradona Mación, de Transradio, de Madrid; Jesús Escudero Marañez, panadero de Palencia; Luis Bellon Martí, perito industrial de Castellón; Benigno Mata Tortosa, Transportes, de Valencia; Pablo Romero Pozo, minero, de Peñarroya; Jesús Aparicio González, encargado de almacén de tejidos de Burgos; Anzo Estevanez, constructor, de Alava, y José Guisarte García, encargado de las obras realizadas en Brunete. Este último fué quien inició el desdoblamiento del pueblo cuando empezaron las tareas de su reconstrucción.

Después de repartidos los premios el Caudillo saltó al balcón del Ayuntamiento y fué objeto de una ovación delirante, que duró varios minutos. Hecho el silencio, el Jefe del Estado ante el micrófono pronunció un interesante discurso. Más tarde, el Jefe del Estado con el Gobierno abandonó el Ayuntamiento y fué obsequiado con una copa de vino español, servida por Perico Chicote. El vecindario no cesó de aplaudir a Su Excelencia durante todo el tiempo.

En la Plaza Mayor se situaron los grupos de danzas venidas de Gerona, Aragón, Vigo, Santander y Guadalajara, con sus trajes típicos y en presencia del Jefe del Estado realizaron preciosas exhibiciones que duraron hasta bien entrada la mañana. El Caudillo desde el Hogar del Productor mostró su complacencia por el magnífico espectáculo que le ofrecía la plaza de Brunete y su vecindario intercalando los aplausos y vitores con las ejecuciones folklóricas.

A la una de la tarde el Jefe del Estado abandonó el pueblo de Brunete con los mismos honores y con igual entusiasmo por parte del vecindario, que no cesó de aclamarle hasta que el coche que ocupaba desapareció de su vista.

También en los pueblos del trayecto hasta su residencia oficial el Generalísimo recibió el testimonio inequívoco de afecto, adhesión y simpatía de sus vecindarios.—CIFRA.

**JOYERIA**  
*La Esmeralda*  
COMPRA DE ALHAJAS, ORO, PLATA PLATINO, ANTIGÜEDADES, PAPELETAS MONTE DE PIEDAD  
FALANGE ESPAÑOLA 6  
Teléfono 795  
**PAGA TODO SU VALOR**

**Agencia Delgado**  
—OO—  
DESPACHO DE ADUANAS  
Transportes y Consignaciones

**UNDERWOOD** Academia de Mecanografía  
Almacén de música  
PRECIOS ECONÓMICOS  
**M. Fernández Benítez L. S.**  
FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12  
Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de TETUAN: Luneta, 37

## Noticias Locales

### LLEGADA DEL ALCALDE

En el correo península llegada a Ceuta el pasado miércoles vino a nuestra ciudad el ilustrísimo señor alcalde don José Rojas Feigenspan.

En el muelle se hallaban esperando al alcalde accidental, señor Moya-Angeler, varios tenientes de alcalde y gestores, a más de otras destacadas personalidades de la ciudad.

Enviamos al señor Rojas nuestra respetuosa bienvenida.

### SALUDO

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo, el aférez-alumno de Infantería don Joaquín Nieto Larrazaga, que llegó a pasar entre nosotros las vacaciones veraniegas. Bien venido.

### ONOMASTICA

Ayer festividad de San Fede-

rico, celebraron su onomástica los señores Aranda, Industrial, y Pérez Sainz, director de Hogar de Nuestra Señora de Africa. Los que con tal motivo recibieron muchas felicitaciones, a las que unimos las nuestras.

### CRUZ ROJA

El número premiado ayer en el sorteo de la Cruz Roja fué el 15.

### EXAMENES

Con brillantes notas aprobó el séptimo año de bachillerato y el examen de Estado, el joven Luis Sancho de Mesa, a quien con este motivo felicitamos, así como a sus familiares.

**Comisariado Español**  
**Marítimo S. A.**

**Agencia de Ceuta**  
Nos complacemos en poner er conocimiento de las personas y Entidades interesadas en el tráfico marítimo, que a partir del día doce del corriente nuestras oficinas estarán instaladas en el número once de la calle Teniente Arrabal, principal izquierda.

Anúnciese en EL FARO

**BAEZA HERMANOS**  
— CASAS EN —  
**CEUTA - TETUAN - LARACHE**  
Ferretería. - Materiales de Construcción  
Artículos de Casa y Cocina



CLUBS Y JUGADORES

O dos maneras de proceder bien distintas

El fútbol no se reduce tan sólo a esos 90 minutos de lucha que suelen sostener dos equipos sobre el terreno de juego. Dilucida otras batallas que aunque carentes de regates, paradas, remates y goles, no dejan de tener una marcada trascendencia para su desenvolvimiento y auge. De aquí que en todo momento interese y atraiga y de que nadie haya podido arrebatarse el preciado título de deporte popular por excelencia.

De las batallas libradas sobre el verde field no es cosa de hablar ahora. Ya la relatamos a su debido tiempo y, por otra parte, fué el lector su más decidido testigo presencial. En cambio de las que se ventilan a espaldas suyas, entre bastidores, sin más espectador que el directivo de turno, éste o aquel futbolista y el cronista si la oportunidad le llevó hasta allí... no creemos que sepa mucho. Estos son días en que la fantasía abunda y en los que se suele rendir culto al rumor más o menos voluminoso.

Así, en el corto espacio de cuarenta y ocho horas, se han librado dos batallas decisivas en la secretaría del club titular. Dos batallas cuyos resultados no pueden ser más opuestos y sirven para evidenciar cuan distinto es

S. E. el Delegado del Gobierno, presidente honorario de la Sociedad Deportiva Jadú

A la una de la tarde de ayer, recibió S. E. el Delegado del Gobierno en su despacho oficial, la visita del presidente de la Sociedad Deportiva Jadú, don Antonio Rubio Megías, que en compañía de otros varios directivos fué a ofrecerle un hermoso pergamino, con el nombramiento de presidente de honor de dicha sociedad deportiva.

El señor Rodríguez de la Herrán aceptó agradecido la distinción de que le hacían objeto, y con todo detalle fué informado de la marcha del club, y de sus aspiraciones, habiendo prometido interesarse por todo ello, secundar su gestión, apoyándola, en todo cuanto le fuese posible.

Los visitantes expresaron a S. E. la confianza de que así lo haría, dándole gracias anticipadas por cuanto en facilitarles su gestión, pudiera hacer.

el proceder de clubs y jugadores. Dos batallas, en fin, cuyas consecuencias no pueden ser más claras y terminantes: una junta directiva es la que verdaderamente le tiene afecto y cariño al club. ¡Porque los jugadores...!

Aclaremos: Pese a su desdichada actuación en la pasada temporada, la nueva directiva del club titular no ha podido estar ni más correcta ni más generosa con sus subordinados. Todas las peticiones y exigencias de aquellos que nos condujeron a Tercera División las atendió con hidalguía y deportivismo hasta el punto de ser los propios interesados quienes más asombrados se encuentran. Ciertamente no lo merecían. Porque, sabiendo jugar, como todos sabemos que saben, resulta imperdonable que hayan correteado sin ton ni son un partido tras otro, encañando derrotas que más merecían sus adversarios. Un proceder limpio y honrado, cuajado de buena fe y optimismo, propenso a que la más íntima colaboración presida de aquí en adelante nuestras actuaciones, es lo que ha motivado, sin embargo, que la directiva olvide muchas cosas, perdone a todos y los abra sus brazos. Veremos si saben aprenderse la lección y si en justa correspondencia cosechan todos esos éxitos que el equipo necesita para su fulminante retorno a la Segunda División, de la que nunca debió salir.

Perce vean ahora un comportamiento bien distinto. Un jugador que no era nada ni nadie, que el club acogió en sus filas proporcionándole no sólo nombre sino un buen sueldo, se ha cansado ya de defender sus colores, que por un azar y por las alternativas que suele tener el fútbol, descendieron de categoría. Hecho o casi hecho, sus aspiraciones son muy otras y ya no le interesa el club al que lo debe todo. Ahora los triunfos de ese buen jugador debe recogerlos el que menos puso en la liza y no el que se preocupó cariñoso y celosamente de asegurarse un buen porvenir para que, si en los primeros tiempos, nada pudo obtener, recoger ahora el fruto de su adopción y enseñanza.

En resumen: el club todo lo que puede y tiene lo pone a disposición de sus jugadores, aunque estos no se lo merecen, mientras que el jugador no rinde lo necesario o pretende abandonarlo porque ya se cree un presunto internacional. Si se comparan estas dos maneras de proceder, verán claramente que el fútbol está lleno de ingratitudes. Y tam-

Boletín de suscripción

Don ... domiciliado en ... se suscribe al Diario "EL FARO", de Ceuta, por la cantidad de Ptas 8'05 mensuales.

Ceuta, ... de ... de 1946.

Firma.



DELEGACION: ABADIA EL ABASI NUMERO 2. TELEFONO 2042

Brillantemente se ha celebrado el décimo aniversario del Alzamiento Nacional

RECEPCION EN LA ALTA COMISARIA

Tetuán. — En la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias se ha rezado esta mañana a las once una Misa, sencillo acto religioso con el que se ha querido solemnizar la memorable fecha de hoy. S. E. el Alto Comisario, que llegó al templo acompañado de su esposa, ocupó su acostumbrado sitio en el presbiterio, en unión del Jefe de Protocolo de la Alta Comisaría y Ministro Plenipotenciario, señor Travesedo, y de su ayudante teniente coronel Uragón. En el crucero de la iglesia ocuparon asiento el Delegado general de la Alta Comisaría, general Galera, con los Delegados de Asuntos Indígenas y Economía y subdelegados de Obras Públicas y Hacienda; generales Troncoso, Moreno Palacio y honorario Gómez Arroyo; Interventor de Marina, Antón; coronel jefe de los Servicios del Aire, Gallego; numerosos coroneles con mando en plaza; Gabinete Dipuomático de la Alta Comisaría y Cónsules acreditados: presidente de la Audiencia y Alto personal de los Tribunales, y, por último, numerosos jefes y oficiales de las distintas Armas y funcionarios civiles de las diversas dependencias de la Administración. Ofició la Misa el Padre López de Alda, Párroco de la ciudad.

LA RECEPCION

Tetuán. — Todo cuanto vale y representa en la ciudad, tanto en el elemento español como en el musulmán e israelita, ha acudido hoy a las doce a la Alta Comisaría, para testificar al Ilustre general Varella Iglesias, dignísimo representante de España en Marruecos el amor a la nación española y los votos que todos formulan por su prosperidad y grandeza. El acto ha resultado de una brillantez extraordinaria.

Momentos antes de dar comienzo el desfile ante S. E., llegó a

bién que no vale la pena preocuparse por la tan manida "canta-ra" ¡El que quiera higos que los siembre!

PEGUAR.

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

José Saura

Españoleto, 24. MADRID.

Representación en Ceuta

Millán Astray, 7. Teléfono 799

Cerámica de los Castillejos

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO

Calvo Sotelo n.º 20 Tl. 403

la Alta Comisaría una compañía de Regulares con bandera y música; esta banda se situó luego en los jardines, amenizando con escogidas composiciones la recepción.

El teniente general Varela entró en el salón del trono a las doce y media en punto y seguidamente comenzó el desfile, que se hizo por este orden: Majzen Central; Bajá y notables musulmanes; Alto Tribunal Rabínico y Comunidad israelita; Junta de Servicios Municipales; Audiencia, Fiscales y Colegio de Abogados; Delegación general; Delegaciones,

Concesión de la Mehdavia

Relación de personal que presta sus servicios en las distintas Delegaciones dependientes de la Alta Comisaría a quienes se concede el ingreso en la Orden Mehdavia:

(Continuación.)

Delegación General de la Alta Comisaría—Asesoría Técnica Administrativa: Letrado adjunto, jefe negociado 2.º don Juan Antonio Cruz Requejo, Comendador ordinario; Cuerpo General Administrativo: auxiliar 1.º doña Rosalía de la Vega Macías, Lazo; auxiliar 2.º don César Flores Vázquez, Medalla; Sección de Vestuario: Arma Infantería: capitán don Jaime Alfaya Blanco, Oficial; Sección de Trabajo: Cuerpo Técnico Administrativo: jefe negociado 1.º don Francisco Clavijo López, Comendador ordinario; Cuerpo General Administrativo, auxiliar 3.º don José Pérez Gámez, Medalla; Negociado Estadística, jefe negociado 2.º don Aniceto Fernández Quevedo, Comendador ordinario; id. id. id. 3.º don Ramón Caiabozo Vahueña, Comendador ordinario; Cuerpo General Administrativo, auxiliar 3.º don Angel Morgado Lora, Medalla; Sección de Asuntos Generales: Cuerpo General Administrativo, auxiliar 2.º don Rafael Torrealba Sierra, Medalla; auxiliar 2.º don Juan Peña Gómez, Medalla; auxiliar 2.º don

por el orden en que se citan, de Asuntos Indígenas, Economía e Industria, Educación y Cultura, Obras Públicas y Hacienda; Misión Católica; F. E. T. y de las JONS; Cámara de Comercio; Bancos; Prensa y Casinos. Terminado el desfile del personal civil, dió comienzo la recepción militar, que como la que le precedió, resultó en extremo brillante. Finalizado el acto, Su Excelencia presenció el desfile de la Compañía que rindió honores.

Corresponsal

Alejandro Pinilla Quiñonero, Medalla; Sección de Personal: Cuerpo General Administrativo, oficial 1.º don Manuel González Rojas, oficial; auxiliar 2.º don Antonio Gómez Guerrero, Medalla; Secretaría Administrativa: auxiliar 2.º don José Luis Álvarez Rodríguez, Medalla; auxiliar 2.º don Rogelio Díez Alonso, Medalla.

(Continuará.)

EL FARO en Algeciras

El X aniversario del Alzamiento Nacional

Algeciras. — Se ha celebrado de forma brillantísima el X aniversario del Alzamiento Nacional. La ciudad amaneció engalanada, observándose asimismo, desde las primeras horas una inusitada animación.

Según estaba previsto, se celebró una solemne misa, a la que asistieron las primeras autoridades de la plaza, la cual resultó en extremo solemne.

Después tuvo lugar la recepción, durante la cual desfilaron ante S. E. el general gobernador militar del Campo de Gibraltar, las distintas representaciones de la ciudad, expresando su inquebrantable adhesión al Caudillo.

Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A. CEUTA Y MELILLA

TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO Impuesto incluido

Table with 2 columns: PICADURAS and PTAS. Rows include Flor de Habana, Flor de Manila, Lepanto.

Table with 2 columns: CIGARRILLOS and PTAS. Rows include Crema de Cuba, Elegantes, Camel.

Table with 2 columns: CIGARROS EUROS and PTAS. Rows include Panetelas, Independiente.

LA DIRECCION

# Importantes declaraciones del Generalísimo al diario "Arriba"

Madrid, 18. — El periódico "Arriba" publica hoy las siguientes declaraciones que el Jefe del Estado Generalísimo Franco, ha hecho al director de dicho diario, señor Echarri:

—Mi General, nosotros deseáramos que con motivo del 18 de julio, en la misma forma que Su Excelencia ha hecho en momentos oportunos declaraciones para el exterior, nos hiciera unas para el interior, si las preguntas que voy a hacerle no pecasen de impertinentes.

—Con mucho gusto, pues aún cuando soy hombre de hechos más que de palabras, no se puede prescindir en los hombres públicos del diálogo y de la exposición que ilustre a los demás en los asuntos de interés público o de trascendencia. Pregunte usted.

—¿Está Su Excelencia satisfecho en este aniversario del 18 de julio de la situación de la nación?

—Estoy francamente agradecido a la protección que Dios viene prestando a España, y a la lealtad y patriotismo de los españoles en todos los momentos difíciles porque pasamos. Ahora bien, mi amor y mis ambiciones por España son tantas y tan grandes, que creo que nunca estaré satisfecho por mucho que se logre. Tengo solo la satisfacción del deber cumplido, de haber puesto todos los esfuerzos y todos los desvelos para superar con el menor estrago los diez años más difíciles de la vida de nuestra nación. Por ello, no se pueden juzgar los resultados sin pesar las dificultades. Tres años de guerra interna, despojo del oro, las divisas y cuantas existencias y remanentes de la herencia de un atraso o deuda materias primas tenía la nación; comercial en divisas considerable la desaparición de 35.000 yuntas, un estado monetario arrastrado por el peso de la circulación de billetes creada por los rojos; destrucción de una parte muy importante de nuestra Marina Mercante; nuestra red de ferrocarriles falta de material y en trance de colapso; un estado sanitario malo e impresionante y una injusticia social presidiendo el panorama, con esta herencia, a los pocos meses de nuestra guerra estalló la gran confusión universal. Si a esto se une una mala fortuna en el orden de las condiciones meteorológicas que no nos han permitido en seis años recoger una cosecha completa, tendrá usted ligeramente entrevistas las grandes dificultades, sobrevenidas que se superaron.

La gente solo sabe que ha vivido y conoce las deficiencias y los sacrificios pero desconoce en realidad los desvelos, las previsiones, los empeños y los medios casi milagrosos con que se logró su superación.

—¿Cuál es la característica más importante que ha caracterizado la recuperación de España?

—Con ser graves todos los problemas enumerados, existe, sin embargo uno que imprime carácter y ha dificultado la solución de todos los demás, y es que durante 50 años España ha sido la nación alegre y confiada, que no ha cuidado para nada la resolución de sus hondos problemas económicos. Me refiero al gran problema de la deficiente balanza comercial y de la falta de una política económica en los gobiernos que nos precedieron durante ese medio siglo, en que existieron mirares y tiempo para hacer los costos. En aquel alegre dejar hacer de los tiempos liberales, España se iba comien-

do sus naturales márgenes y reservas, y solo el afán de lucro y de especulación impulsaba nuestra economía. Los pequeños intentos que desde el Poder se hicieron para aliviar algunas situaciones, pecaron de tímidos y fueron destruidos por el egoísmo insaciable de los sectores poderosos. Solamente al meditar sobre estas cifras puede dar al público alguna idea: España durante lo que va de siglo ha tenido, quitando los cuatro años de la guerra del 14 al 18, un déficit en su balanza comercial con el exterior de 250 millones, por lo menos los años malos y sobre los 500 los años buenos, pues a mayor prosperidad de la nación, mayores necesidades de materias primas. El algodón ha pasado a ser uno de los artículos de primera necesidad en la constante curva de crecimiento industrial; los lubricantes de insignificante consumo durante el primer decenio, han pasado a representar cifras ingentes que se publicaban cada cinco o seis años: los automóviles, las películas cinematográficas, los productos químicos, indispensables en los tiempos modernos para la producción agrícola; los productos eléctricos, el utillaje, son cada día más necesarios y cuantiosos, y las dimensiones y superficies de nuestro territorio laborable permanecen estacionarias. Por eso, el problema ha sido mucho más difícil, pues había que remar y reparar la barca. Yo tengo la seguridad que cuando datadamente puede hacerse la historia económica de la nación, será fuente pródiga de ejemplos y enseñanzas el desarrollo de la vida económica de España durante estos seis años.

—¿No cree S. E. que tal vez se haya pecado de no haberle explicado a la nación, con una propaganda activa, lo muchísimo que en este camino se viene haciendo?

—Tal vez, pero tenga usted en cuenta que mi Gobierno y yo, aunque otra cosa pueda decirse fuera, somos hombres de trabajo y no de propaganda; en todas las comarcas de la nación existen pruebas fehacientes del resurgimiento de nuestra Patria en todos los órdenes, siendo muchos ya los que se benefician de estos esfuerzos, ya ve usted en el orden sanitario, por ejemplo, unas 2.000 camas o más que existen en nuestra nación para la lucha antituberculosa; 3.000 personas se morían anualmente esperando el Sanatorio, y, sin embargo, en pocos años llegamos a la cifra de 20.000 camas, entre los sanatorios antituberculosos ya inaugurados y los pendientes en este año de inauguración. Esas 20.000 familias y esas comarcas que van surgiendo maravillosos sanatorios, pueden hablar y comentar en justicia sobre las inquietudes del régimen en este orden.

En el aspecto agrícola los esfuerzos no pueden ser mayores y en estos mismos días tiene lugar un hecho tan importante como es la elevación del crédito agrícola de una cantidad de 15 millones, que van a prestarse para toda la nación, a la cifra de 1.000 millones, que la ley aprobada en Cortes asigna a la cuantía de los créditos para esta primera etapa.

En el orden naval la previsión del Estado ha hecho que, no obstante la guerra y la falta de flotas internacionales, pudiéramos resolver los problemas españoles y aun traer de la Argentina de 600 a 600.000 toneladas de cereales, que representan un esfuerzo jamás en España igualado. En los astilleros españoles

se construyen barcos nuevos para aumentar nuestra flota mercante y renovar la vieja. El abandono de los Poderes públicos en la etapa anterior en esta materia no ha podido ser más grave. La mayoría de los países marítimos duplicaron y, aun triplicaron sus flotas mercantes entre las dos guerras; España, sin embargo, salvo el pequeño esfuerzo de la Dictadura, llegó a esta segunda contienda con menor retraso que el de la primera. Una acertada política naval dará trabajo a nuestros astilleros y aumentará la flota para cubrir nuestras necesidades.

Y no digamos en el orden industrial. Los problemas que hemos superado y los que planteamos y en periodo avanzado de realización han sufrido los retrocesos y cambios que ha impuesto la guerra universal a nuestro pesar — pocos podrán decir lo mismo — tanto nos ha afectado que ese problema tan grave de los abonos, el de los elementos motorizados, el de los carburantes sintéticos, el de nuestras pizarras y de nuestros lignitos y tantos otros de vital importancia, se encuentran perfectamente estudiados y muchos de ellos en vías de franca resolución. Lo que no se puede hacer es pedir que en seis años, y con las dificultades y bloqueos, una nación resuelva sus grandes reservas de divisas lo que otros, con oro, divisas y tiempo, no supieron o no quisieron realizar.

—Estas actividades españolas tienen alguna relación con las campañas que en el extranjero se hacen contra la situación económica española y a la que en el interior algunas personas desaprensivas hacen eco?

—Efectivamente es la misma mala intención política. Un Régimen se afirma y acrecienta por sus obras y ante la inutilidad de los esfuerzos externos, por la solidez interna, y la ineficacia del desercido de fuera por el crédito que sus obras al régimen le dan; se trata de recibir, y si fuera posible impedir estas realizaciones, queriendo achacar al Régimen, al sistema o al Gobierno, la herencia que otros nos legaron y las dificultades que ellos mismos nos ponen. Es paradójico que cuando las otras naciones se han gastado billones en matarse y en destruirse, pueda darse asustarse de una situación económica tan sólida como la española, que si presenta dificultades y problemas en estos primeros años de la puesta en marcha, ofrece, sin embargo, la seguridad de un hábil porvenir; ni alarmarse porque esta pueda gastar unos miles de millones en la creación y multiplicación de su riqueza, que tanto ha de beneficiar a su economía, a su balanza de pagos, al trabajo de los españoles y a la justicia social que la nación les debe. Los que fuera intentan una vez más, acumular el descrédito contra España, y los de dentro el que marchemos y, en especial, que no se realice la justicia social que es la obra orgullo de nuestro Régimen. Yo creo que no cabe divisa más hermosa para un sistema que esta: "Lo que otros se gastan en matarse y destruirse, nosotros lo gastamos en el resurgimiento de España y en la justicia social".

—Hay, efectivamente, quienes secundando esas campañas de fuera hablan de exageración en el presupuesto de la nación. ¿Podría S. E. decirme algo sobre esta materia?

—Efectivamente, hay quienes tienen la mentalidad de usureros de pueblo, y no se han parado a pensar lo que es España y sus

posibilidades. Hay quienes han creído que España ha nacido para pobre y se vienen muy bien con esa pobreza en la que mejor reina su poder; España era Jauja para algunos de esos críticos. La sociedad constituía para ellos un inmenso monopolio que utilizaban en su favor; explotaban a la nación y eran a su vez sus árbitros en política, en economía y en finanzas. Hoy añoran ese mundo en que todo se compra. La mayoría de esas críticas tienen su nombre propio: Monopolio deshecho, fraude descubierta o gatuperio malbaratado. Pero nosotros hemos venido a levantar a España porque creemos en España y en su grandeza, y como no servimos ningún interés propio, sino el general de la nación repudiamos la presión tributaria de otros países, en las necesidades imperiosas de la nación y podemos agregar que los españoles salen considerablemente beneficiados en el estudio comparativo.

—Precisamente esta guerra antilladora que el mundo sufre, ha venido, en muchas partes, a presionar en tal forma los impuestos que han hecho desaparecer, de manera verdaderamente considerable, los rendimientos del capital.

Una cifra de los presupuestos españoles es a estos efectos francamente expresiva: España tiene cerca de 28 millones de habitantes, e Inglaterra con 47 — según las noticias de su Prensa de estos días — gasta solamente en la ocupación de Alemania 500 millones de dólares o sea el 50 por 100 de lo que representa el presupuesto del Estado español. En los tiempos excepcionales y estos de España lo son, no se puede juzgar de lo presupuestario por los períodos de excepción. Ha acabado, en verdad, la guerra declarada, pero existe una guerra sorda y cuando no hay garantías en las fronteras, las naciones tienen que tomar sus previsiones naturales. Este es el caso de España, que desde el término de su contienda ha tenido amenazas en sus fronteras que la han obligado a mantener en filas unos efectivos superiores a los normales y la situación de carestía de la vida hace que estos capítulos de personal se aumenten considerablemente, al ser multiplicados por unidades seguidas de ceros. Por ello es necesario que desaparezcan estas causas para que el presupuesto sufra una sabia y eficiente transformación, pero, de todas maneras, si para nosotros estos problemas son importantes, para fuera son ridículos, pues representan el chocolate del loro.

—Ha aludido el General a la carestía de la vida. ¿Podría decirme algo sobre este asunto de tanto interés para los hogares españoles?

—Con mucho gusto. Es el problema más importante y al que el Gobierno, aunque otra cosa crean algunos, dedica constante e importante atención. Más de dos horas se dedican en los Consejos de ministros a este importante problema, en que hay que tener en cuenta la base de partida de que salimos y las dificultades universales que a todos alcanzan. España siempre ha sido un país deficitario, o sea que importaba una cantidad importante de legumbres secas para su consumo. La población aumenta unas 300.000 almas por año, la disminución de la mortalidad ha jo nuestro Régimen, felizmente, nos permite conservar más bocas, y nuestra agricultura, escasa de abonos y en condicio-

nes meteorológicas como las pasadas, no puede rendir todo lo que necesitamos. Hemos de buscar en el extranjero parte de nuestro consumo. Hemos de encontrarlo primero, pagarlo después y transportarlo luego, y en estas operaciones, contando las posibilidades de existencias de crédito y de transporte, se interfieren los organismos de guerra que todavía monopolizan en el mundo la distribución de los

principales elementos, y las necesidades de los otros, más graves en muchos casos que las nuestras. Pero así como la base de partida de las otras naciones ha sido la de los almacenes llenos, la de las producciones normales de paz, la de divisas en abundancia con que satisfacer sus compras y la de una ley de Préstamos y Arriendos que daba a los beligerantes, cuanto necesitaban. La base de partida de España fué aquella otra a que antes nos referimos, herencia no por cierto halagüeña. Por esto la intervención no puede convertir la escasez en abundancia, sino limitar el ascenso de los precios y distribuir una parte, la que se puede, que de otra forma no alcanzaría más que a los poderosos. Hoy se esta reconociendo en todo el Universo la necesidad imperiosa de la intervención. Países tan poderosos y de tanta abundancia como los Estados Unidos, vieron en solo una semana duplicados sus precios al abandonarse la intervención. No obstante, tener en sus manos las riendas económicas del mundo y todos los artículos del Universo, la intervención, por mala e imperfecta que pueda ser, es la única salvaguardia de los pobres. En el proceso de la carestía hay dos aspectos totalmente distintos: El justificado por la situación y por el aumento natural de los salarios, y el de la especulación e incremento exagerado del lucro originado por la codicia irrefrenable de los productores. Hay quienes culpan tendenciosamente de la carestía de vida al aumento de los salarios. Este juicio, aparte de tendencioso, peca de criminal, pues si es cierto que a mayor salario mayor presión sobre los alimentos, no creo que nadie pueda, en una buena moral, sostener que no se de a las distintas clases trabajadores cuando les es indispensable para la vida, para no aumentar la presión sobre el mercado que realiza los demás mortales. El hogar del trabajador no admite esperas, y al proceso de carestía no dominada, no puede corresponder otra receta que un mayor jornal. El incremento de jornal es solamente un tanto por ciento de los sumandos que integran un precio, y yo afirmo que no es en este lado donde está la parte abusiva. Puede usted decir a sus lectores que con una cosecha más halagüeña a la vista y con perspectivas más favorables para un futuro inmediato, el Gobierno se encara con el problema de revisar los precios, a fin de elevar progresivamente y firmemente una política de abaratamiento de la vida, en la que espera la colaboración de todos los españoles, pensando en la solidaridad de todos los nacionales y en que en fin de cuentas los sacrificios que en este orden se realicen serán recogidos por todos en la capacidad adquisitiva de su moneda.

—Una última pregunta mi General. ¿Puede S. E. decirme algo sobre la campaña internacional que España sufre?

—Poco necesitan los españoles que se les diga, pues "es-

